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１号様式  

 

 記録者 事務局次長兼議事調査係長 髙橋 美樹  

 

 

 

教育、民生常任委員会記録 

 

招集年月日 令和元年７月２日（火） 

招集の場所 議員控室 

開会 午後１時３３分 

出席者 

委員長       福田  淑子 

副委員長    柳田  政喜 

委 員      村松  秀雄 

委 員      平吹  俊雄 

委 員      手島  牧世 

委 員      藤田  洋一 

委 員      前原  宏 

委 員      我妻  薫 

議 長      大橋  昭太郎 

欠席者 なし 

職務のため出

席した者の職

氏 名 

事務局次長兼議事調査係長 髙橋 美樹 

協議事項 

１）所管事務調査について 

２）データからみたみやぎの健康 概要版（平成 30年度版）におけ

る美里町の現況について 

その他 

 

閉会 午後２時４２分 
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２号様式  協議の経過  

 開会 午後１時３３分 

福田委員長  皆さん、どうもお疲れさまでございます 

ただいまより、第18回教育、民生常任委員会を開きます。午前の第

１分科会にも出席された皆さんはお疲れさまでした。今日は、委員全員

出席ですので、委員会は成立をいたしております。 

 今日の会議事項は、所管事務調査について、それから、データからみ

たみやぎの健康、概要版（平成 30年度版）における美里町の現況につ

いて協議いたします。 

はじめに、所管事務調査についてですが、皆さんで視察先を協議して

八戸市に行くことに、すでに決定しております。この行程について、事

務局から説明いたします。 

 暫時休憩いたします。 

 休憩 午後１時３４分 

再開 午後１時４０分 

福田委員長 再開いたします。 

八戸市には前もって、質問事項を送付しております。皆さんのお手元

に配付しておりますけれど、健康寿命を延ばす取り組みについて、①減

塩の取り組み、②住民に対する意識改革の働きかけ、③健康フェスタの

取り組み、その他の御紹介いただける保健活動の取り組みについてとい

うことです。これにそって調査をしてきますので、よろしくお願いいた

します。所管事務調査について、皆さんから何かありませんか。 

ないようですので、次にデータからみたみやぎの健康、概要版（平成

30年度版）における美里町の現況についてということで、皆さんのほ

うに委員会の資料として、私が抜粋してまとめたものをお配りしていま

す。 

まずは、健康寿命、男性78.65歳（下位３）、女性84.85歳（上位５）、

県平均は男性79.62歳、女性84.20歳、不健康な期間、男性１.15年(上

位２)、女性２.34(上位２)、悪性新生物死亡、男性99.6(上位７)、女

性99.8(上位12)、心疾患死亡、男性118.0(上位３)、女性115.9(上位

２)、脳血管疾患、男性121.1(中位)、女性113.8(下位10)、メタボリ

ックシンドローム該当者および予備群の割合、腹囲が男性85㎝以上、  

女性90㎝以上となっておりまして、宮城県は全国より高めに推移して

おり、平成20年度から６年連続で全国ワースト２位、26、27年度はワ

ースト３位となっています。県を100とした場合に、大崎圏域は男性

101.5、女性113.2でともに高いが有意でないとなっています。ＢＭＩ

25.0以上、男性は低いが有意でない、女性は有意に高い、収縮期血圧

130㎜Hg以上または拡張期血圧85㎜Hg以上、男性、女性ともに有意

に高い、血糖値、男性、女性ともに有意に高い、中性脂肪、男性、女性
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ともに有意に高い、悪玉コレステロール、男性、女性ともに低いが有意

でない、それから、本日、健康福祉課からきた資料で、美里町の死因別

死亡状況の表があります。ページをめくっていただくと、悪性新生物、

部位別死亡数の推移もあります。それから、三大死因の死亡数・人口

10万対死亡率の比較、医療費の状況、肥満度の状況、がん検診受診率

の状況などがありますので、資料にお目通しを願います。 

暫時休憩いたします。 
 休憩 午後１時４８分 

再開 午後２時３６分 

福田委員長 再開いたします。 

皆さんには、美里町の現況についてはこうなっているという部分のデ

ータをいろいろと御覧いただきましたので、それを踏まえて、八戸市に

視察に行って研修をしてきて、町でこれからどのようにしていくのがい

いのかを提言していきたいと思います。 

それから、夜間検診についてですが、美里町は夜間ではないですが、

夕方の仕事が終わったころに、できるようになっていますけれど、先日、

新聞で見ましたら、県内のどこかで子宮がんの夜間検診をしており、が

んセンターのほうで広げていきたいとの考えがあるようですので、後ほ

ど、皆さんに記事で見せられればと思っています。 

それから、死因別死亡状況の中で自殺という部分があります。29年

度は３人の方が亡くなられておりますけれども、これにつきましては、

平成18年６月21日、法律第85号、自殺対策基本法で施策の策定を義

務付けました。大崎市では、平成31年２月に自殺対策計画を策定して

おります。栗原市でも31年に計画を策定しています。これについては、

交付金制度があるようなのですけれども、これについて前もって担当課

にお聞きしましたところ、今年中に作りたいと言う回答をいただきまし

た。自殺で亡くなっている方が平成26年に７人おられますし、27年が

４人、28年が６人、29年が３人という数字になっておりますので、こ

れについても、健康福祉課のほうに、出来上がったら皆さんに示してい

ただくという方向にしたいと思います。 

例えば、栗原市では全国的にもかなり自殺が多くて、10年間で242

名の方が亡くなっているということで、その中で男性の比率が多くて、

男性の50歳代が最も多いという状況みたいなのです。美里町ではどう

なのか、その辺もあわせて担当課から聞いていきたいと思います。本日

の協議事項は以上ですが、皆さんから何かありませんか。 

ないようですので、これで教育、民生常任委員会の会議を終わります。

（「はい」の声あり） 

副委員長、挨拶をお願いいたします。 

柳田副委員長  本日は午後からですけれど、皆さんに御協議をしていただきました。
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所管事務調査ですが、これからも体調を整えて全員で参加できるように

御協力をよろしくお願いしたいと思います。 

本日は、どうも御苦労さまでした。 

 閉会 午後２時４２分 

 


